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Assemblée générale du Club Alpin de Sion 

Ecole d’ingénieurs de Sion, le 04.12.15 à 18h30 

 

1. Comité 

1.1 Membres 

Membres 
P=présent 
A=absent 
E=excusé 

Gianadda Marc MG gianaddamarc@yahoo.fr P 

Emery Marc ME marc.emery@amnis.ch P 

Marcelli Fabienne FM fab.marcelli@gmail.com P 

Sciacca Aline AK Sciaccaaline@gmail.com P 

Aymon Raphaël RA aymonraph@hotmail.com P 

Ravinet Cédric CR cedric.ravinet@gmail.com P 

Nicollier Pierre PN picollier@bluewin.ch E 

Müller Alexandre AM mulleralexandre@bluewin.ch P 

Nellen Adèle AN adele.nellen@bluewin.ch P 

Mengis Johanna JM johanna.mengis@cmsr-shc.ch P 

Dayer Jean-Marc JMD jemada@netplus.ch P 

 

2. Ordre du jour 

2.1  Ouverture de l’Assemblée et bienvenue 
2.2 Lecture du Procès-verbal de l’AG 2014 
2.3 Rapport du Président 
2.4  Rapport du Caissier et lecture des comptes 
2.5  Rapport des Vérificateurs des comptes 
2.6 Budget 2016 
2.7  Rapport du Chef des Courses 
2.8 Rapport du Préposé à l’Igloo 
2.9 Rapport du Chef AJ-OJ 
2.10  Nouveau stamm 
2.11  Renouvellement du Comité 
2.12  Jubilaires-Admissions-Démissions 
2.13 Divers 

  

mailto:mulleralexandre@bluewin.ch


 CAS Monte-Rosa groupe de Sion Assemblée générale du 04.12.15 
 

 
Tel: +41 79 729 62 67 
Mail: fab.marcelli@gmail.com 

http://www.clubalpinsion.ch Page 7 

2.1  Ouverture de l’Assemblée et bienvenue 
 
Le Président Marc Gianadda souhaite la bienvenue à l’assemblée. 

 
2.2 Lecture du Procès-verbal de l’AG 2013 
 
Le Président ayant bien insisté sur le fait que le pv faisait 8 pages et que la personne souhaitant 

l’entendre devait venir le lire devant l’assemblée, la lecture du PV de l’AG 2014 n’est pas demandée. 

 
2.3 Rapport du Président 
 
2015 aura été une année d’exception en raison du jubilé des 150 ans de la section Monte Rosa. L’année 

a été marquée par de nombreux événements: la course de section au Pigne d’Arolla en mars, 

l’assemblée des délégués en juin à Brig, la Via Monte Rosa durant tout le mois de septembre, et la 

grande fête finale à Sion le 4 octobre. Pour que tout le monde se rappelle de cette fête, 2 livres 

retraçant l’histoire du club et racontant des anecdotes de montagne sortiront cette année encore. Pour 

le groupe de Sion, 2015 marquera encore l’inauguration de son nouveau stamm, clôturant plus d’une 

année de travail d’aménagement. 

Marc Gianadda salue ensuite François Dufour et Philippe Chanton, Président et vice-président de la 

section, respectivement, et félicite Philippe pour la naissance de sa fille Zoé, qui a sagement attendu la 

fin des activités du jubilé pour pointer le bout de son nez. 

Esther Schmitt, cheffe de course responsable du groupe randonnée durant de nombreuses années, 

prend sa “retraite” à la fin de cette année. Marc la remercie chaleureusement pour toutes ces années 

d’investissement et lui remet un bouquet de fleurs. Le groupe randonnée continuera avec un nouveau 

responsable qui sera officiellement nommé plus tard dans la soirée. 

François Dufour prend ensuite la parole pour donner des nouvelles de la section Monte Rosa. Il souligne 

le fait qu’il y a beaucoup de sujets “chauds” en ce moment et que le comité débat beaucoup pour 

trouver des arrangements. Voici les principaux sujets d’actualité: 

- Le projet “Suisse Alpine 2020”: le but est de mettre sur support informatique les 40’000 courses 

présentées dans les guides (écrits) du CAS. Les informations de base seraient accessibles 

gratuitement, et un abonnement d’environ 25 CHF par personne et par année permettrait 

d’accéder aux détails des courses. Ce projet est estimé à 6.6 mio de francs, dont 3 devraient être 

fournis par le CAS. Un contrat est prévu avec Swissmobile et Camptocamp, et un bon plan 

financier a été établi. Il devrait s’étaler jusqu’à l’année 2020. Après la réalisation et la 
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présentation de l’avant-projet, la décision de finaliser le projet sera prise le 11 juin 2016 lors de 

l’assemblée des délégués suisses. François Dufour aimerait le feedback des membres de Monte 

Rosa quant à ce projet.  

- Les zones de tranquillité: le CAS a perdu son recours au tribunal fédéral concernant les zones de 

tranquillité de Grimentz et Sorebois. Cependant, beaucoup de séances ont eu lieu et auront 

encore lieu à l’avenir pour prendre dorénavant les problèmes en amont. Pour le moment, il y a 

145 zones de tranquillité “recommandées” et 5-6 zones interdites, avec amendes en cas de 

passage. 

- Avifaune: il s’agit de la même chose que les zones de tranquillité mais concernant les voies 

d’escalade. Pour l’instant, les discussions se passent bien. 

- Ski-alpinisme: cette discipline a le droit d’exister mais de manière limitée, il ne faut pas mettre 

trop de budget là-dedans. Une association s’est formée en dehors du CAS en Valais, et le CAS va 

soutenir cette dernière. 

Finalement, François Dufour félicite le comité et le groupe de Sion qu’il qualifie de “super-dynamique”. 

Philippe Chanton prend ensuite la parole pour revenir sur les évènements qui ont marqué l’année 2015 

de la section, qui a été très riche grâce au jubilé des 150 ans. Le 1er évènement a été la sortie de section 

au Pigne d’Arolla, que 2 groupes ont vaincu dans le froid et le vent depuis la cabane des Vignettes et la 

cabane des Dix. Ensuite, à la mi-juin, a eu lieu la fête centrale à Brig, suivie d’une nuit à l’hospice du 

Simplon et d’activités “pluvieuses” le dimanche, ce qui n’a pas terni la bonne humeur des participants. 

En septembre a eu lieu la Via Monte Rosa, où les membres des différents groupes ont rejoint Sion à la 

marche, en vélo ou à la nage en 1 mois depuis les 2 extrémités du Valais. L’idée venait de Marc 

Gianadda (Sion) et Etienne Delavy (Monthey). Le 4 octobre a ensuite eu lieu la fête finale aux Iles à Sion. 

Philippe adresse encore un grand MERCI au groupe et au comité de Sion, ainsi qu’au soleil dont la 

présence a été très appréciée. Finalement il présente encore le projet de livres retraçant l’histoire de la 

section, et racontant 150 anecdotes de montagne en Valais. Ces 2 livres peuvent être achetés en coffret 

auquel est joint une reproduction de la carte Dufour originale. Il conclut en souhaitant à tout le monde 

une année 2016 plus tranquille, et surtout sans accidents. 

Marc Gianadda remercie les deux orateurs. 
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2.4  Rapport du Caissier et lecture des comptes 
 
Aline Sciacca présente les comptes 2015 de manière très précise. La vente de vin a rapporté 4000 CHF. A 
noter qu’un membre attentif a signalé 1 CHF provenant de l’amortissement du stamm qui n’était pas 
placé dans la bonne rubrique. 
 

  

2.5  Rapport des Vérificateurs des comptes 
 
Sabrina Perinetti et Maurice Genoud, les vérificateurs des comptes, rapportent que les comptes sont 
très bien tenus, et que tout est en ordre. Les comptes sont donc acceptés et ils remercient Aline Sciacca 
pour son travail. 
 

 
2.6 Budget 2016 
 
Entrées: 

- Cotisations: 35’000 CHF. 
- Loto: 5’000 CHF. 
- Nuitées à l’Igloo: 3’000 CHF. 
- Intérêts: 150 CHF. 

Total: 43’150 CHF 
 
Dépenses: 

- Courses: 13’000 CHF. 
- Cours: 4’000 CHF. 
- Subsides AJ/OJ: 5’000 CHF. 
- Frais généraux: 6’000 CHF. 
- Stamm: 1’000 CHF. 
- Amortissement stamm: 2000 CHF. 
- Matériel: 5’000 CHF. 
- Igloo: 2’000 CHF. 
- Impôts: 700 CHF. 
- Divers: 1’000 CHF. 
- Amortissement Igloo: 3’000 CHF. 

Total: 69’500 CHF. 
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2.7  Rapport du Chef des Courses 
 
Raphaël Aymon relate que l’année 2015 a très bien fonctionné du point de vue du nombre de courses. 

En été, les courses alpinisme sont plus demandées que les courses escalade, le programme sera donc 

adapté. En ce qui concerne la salle de grimpe, le soir officiel pour les adultes sera dorénavant le 

mercredi dès 18h30, et il y aura régulièrement des grimpeurs aussi le lundi et le jeudi. La grande 

nouveauté de 2016 sera que les inscriptions aux courses se feront dorénavant via le site internet du club 

et non-plus par mail. Le groupe de randonnée sera repris par Jérôme Barras, qui s’est proposé pour 

reprendre le rôle d’Esther Schmitt. La commission des courses et tout le comité le remercient. Deux 

accidents d’escalade ont eu lieu en 2015: un dans une longue voie qui s’est terminé par un sauvetage en 

hélicoptère, et un à la salle d’escalade qui s’est soldé par 3 dents cassées après une fausse manipulation 

de corde. Raphaël remercie encore Marc Emery pour sa réaction exemplaire lors de l’accident en longue 

voie. Pour terminer, Raphaël remercie Marc Gianadda avec qui la commission des courses collabore de 

manière excellente. 

Cédric Ravinet nous présente ensuite quelques statistiques. Le nombre d’actifs a explosé en 2015, signe 

que le club vit bien. Le nombre de courses au programme est resté stable, il en remercie les chefs de 

course. Le nombre de courses annulées n’a pas bougé non-plus, et ces annulations ont toutes été dues à 

la météo. Finalement, il nous montre un petit diaporama des diverses activités proposées par le club. 

Marc Gianadda remercie la commission des courses pour son travail ainsi que les chefs de course pour 

leur engagement. 

 

2.8 Rapport du Préposé à l’Igloo 

Jean-Marc Dayer relate que l’Igloo va bien et que la fréquentation s’est bien stabilisée. Grâce au 

nouveau programme de réservations online, il n’y a plus de problèmes de surréservations. Le problème 

des toilettes est toujours d’actualité mais comme ce sujet a été longuement présenté à l’AG 2014, il ne 

revient pas dessus en détail. En résumé, la saison de l’Igloo a été bonne. 

 
2.9 Rapport du Chef AJ-OJ 
 
Pierre Nicollier étant absent cette année, Adèle Nellen nous lit le texte que Pierre a préparé. L’AJ va 

bien, elle compte actuellement environ 40 jeunes dont beaucoup viennent très régulièrement et la 

participation aux activités est stable. L’AJ propose toutes sortes d’activités et la motivation est grande. 

Egalement deux accidents cette année, une cheville cassée en escalade et un oursin sicilien qui a bien 

aimé le talon d’un participant. Pierre remercie encore les guides et moniteurs et la coach JS de l’AJ ainsi 

que sa femme Monika, et Adèle termine en remerciant Pierre pour tout son travail. 
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Alexandre Müller, chef OJ, prend ensuite la parole et insiste sur le fait que sans Pierre Nicollier tout cela 

ne serait pas là, et le remercie encore une fois, ainsi que toutes les personnes impliquées dans l’OJ. Il 

nous montre ensuite un petit film avec les photos faites durant l’année. 

 

2.10  Nouveau stamm 
 

Marc Gianadda se réjouit qu’après 10 ans de discussions pour avoir un stamm, celui-ci arrive l’année du jubilé! Il 

remercie le comité stamm présidé par Johanna Mengis pour son travail, ainsi que toutes les petites mains venues 

aider à un moment ou à un autre. 

Johanna Mengis ajoute que malgré le fait que le comité soit composé de trois femmes, d’un homme, et d’autant 

de goûts et de couleurs, ce projet a été un vrai plaisir à réaliser. Elle remercie encore une fois le comité. 

 

2.11  Renouvellement du comité 
 

Après 5 ans à la tête des stammistes, Johanna Mengis cesse cette activité. Marc Gianadda la remercie 

pour son accueil chaleureux et tous les petits plats qu’elle nous a concoctés au cours de ces années. Lors 

de la fête du 4 octobre, elle a en outre managé avec brio l’organisation du repas et des divers 

ravitaillements. 

Sabrina Perinetti, déjà stammiste depuis une année, va reprendre la fonction de chef-stammiste de 

Johanna, alors que celle-ci reprendra le poste de Sabrina. Le comité souhaite la bienvenue à Sabrina et 

se réjouit de partager les prochaines séances avec elle! 

Le poste de réviseur des comptes de Sabrina Perinetti se libérant, Carol Clerc s’est spontanément 

proposée pour partager cette fonction avec Maurice Genoud. 
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2.12  Jubilaires-Admissions-Démissions 
 

Jacques Salamin, responsable de la gestion des membres depuis 20 ans, nous fait un petit état des lieux. 

Le groupe de Sion comprend actuellement 1900 membres, 1200 hommes et 700 femmes, qui ne sont 

heureusement pas tous actifs, ce qui permet au groupe de Sion d’offrir un beau programme à ceux qui 

le sont. Il compte environ 75 nouveaux membres par année. 

Il souligne encore le problème des OJ qui bien souvent quittent le club lorsqu’ils atteignent l’âge limite 

qui est de 22 ans. La cotisation augmente après cet âge alors que beaucoup d’entre eux sont encore en 

formation. Il suggère que la cotisation devrait rester de 42 CHF par année jusqu’à l’âge de 25 ans. 

Trois de nos membres nous ont quittés cette année, Marc Gianadda demande une minute de silence en 

leur honneur. 

Les six jubilaires présents cette année nous ont tous fait le plaisir de prendre brièvement la parole: 

Firmin Bovier raconte qu’il a été membre du comité et chef de course, Werner Haenggi marche encore 

2-3 heures par jour à 86 ans et raconte qu’il a beaucoup voyagé en montagne et été commandant de la 

division alpine à l’armée, Rosanne Vermeulen a été cheffe de course randonnée et participe encore 

activement aux sorties d’Esther Schmitt, Henri Métrailler remercie le comité et les chefs de course, et dit 

qu’il paie volontiers encore sa cotisation même s’il ne participe plus aux courses pour le bienfait du club 

à la société. Julianne de Kalbermatten, qui a commence la montagne au CSFA, paie également encore 

volontiers sa cotisation. Finalement, René Dubuis, qui atteint cette année 65 ans de sociétariat, marche 

encore tous les jours. Le club alpin ça conserve! 

 

 
2.13 Divers 
 

2015 aura vraiment été une année d’exception avec beaucoup d’engagement de la part de beaucoup de 

monde. Toutes ces personnes sont encore une fois remerciées. 

Marc Gianadda transmet ensuite des informations concernant une membre du club, Daniela Zahner, qui 

marche avec des béquilles depuis un accident dans sa jeunesse, et a comme projet de rejoindre 150 

cabanes du CAS dans le cadre des 150 ans de ce dernier. Elle demande de l’aide pour les cabanes 

techniquement difficiles. 

Marc Emery rappelle que le loto 2016 aura lieu le dimanche 21 février dès 15h, et que celui-ci doit être 

la course avec le plus de participants de l’année. Comme d’habitude, la 1ère partie sera assure par les 

AJ/OJ, puis les adultes prennent le relai. 
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Jean-Marc Dayer informe l’assemblée qu’un balisage bleu/blanc a été mis en place pour accéder à 

l’Igloo, et il remercie Stéphane Morel et François Luyet pour leur aide. 

Finalement, Konrad… , membre du club, dit un grand merci à tous les petits “rouges” du 4 octobre, et 

informe les absents qu’ils ont tout loupé. 

La séance est levée à 20h05. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La secrétaire          Le président 
Fabienne Marcelli         Marc Gianada 


